



## Communiqué de presse – Assemblée des délégués de swisssem 2026

### **Assemblée des délégués de swisssem : une année marquée par des avancées majeures pour la filière semencière**

Les délégués se sont réunis le 28 janvier à Morat pour la 104<sup>ème</sup> assemblée de la Fédération suisse des producteurs de semences – swisssem. Dans son allocution, le président Lukas de Rougemont a présenté plusieurs évolutions positives pour la production suisse de semences et de plants, réaffirmant son rôle central dans la sécurité d'approvisionnement du pays.

Malgré un contexte géopolitique mondial instable, le président a souligné l'importance stratégique du travail des producteurs et des exploitations de multiplication, véritables piliers entre la sélection variétale et le marché des semences certifiées.

*Points clés de l'année écoulée :*

- Retour d'une bonne récolte 2025 : après une année 2024 difficile, la production de semences de céréales s'est redressée et la récolte de plants de pommes de terre a été excellente, permettant un approvisionnement suffisant du marché.
- Délégation des contrôles d'exploitation à swisssem : le nouveau contrat signé avec l'OFAG est entré en vigueur rétroactivement au 1er janvier 2025, confirmant la confiance des autorités dans l'expertise de la fédération.
- Augmentation des contributions fédérales : dès 2026, la Confédération versera 1 500 CHF par hectare pour plusieurs cultures particulières (semences de maïs, graminées fourragères et trèfle), et 2 500 CHF par hectare pour les plants de pommes de terre, améliorant significativement la rentabilité de la production suisse.
- Acquisition d'une parcelle agricole à Domdidier : swisssem a acheté un terrain de 4,3 ha pour garantir la continuité de son exploitation par DSP SA. L'achat, approuvé à l'unanimité par le comité de swisssem, a été validé sans difficulté par l'autorité foncière fribourgeoise.

swisssem confirme ainsi sa volonté d'assurer stabilité, coordination et conditions-cadres optimales à l'ensemble de la filière semencière suisse.

Le gérant, Christof Rüfenacht, relève qu'après plusieurs années difficiles et des récoltes décevantes, il a enfin le plaisir d'annoncer des résultats nettement positifs. Quand tout va bien, il faut savoir s'en réjouir : ces progrès sont le fruit d'un travail collectif et il remercie chaleureusement le Groupe de Coordination semences Suisse ainsi que l'USPPT et l'USP pour leur soutien concernant l'augmentation des contributions OCCP. La dynamique actuelle est constructive et efficace.

La météo favorable a également permis des récoltes réjouissantes, rappelant l'importance de rester humbles face aux éléments.

*Ventes de semences de céréales 2025 :* Après deux années très faibles (2023–2024), 2025 renoue avec les bons résultats, proches de ceux de 2021. Les ventes au 30.11.2025 dépassent de 3'400 t celles de l'an passé (+17 %) : blé panifiable : +22 %, blé fourrager : +15 %, orge : +9 %, épautre : +12 %. Le secteur bio progresse également : de 2'416 t à 3'051 t, et sa part totale monte de 12 % à 13 %.

*Récolte 2025 – plants de pommes de terre :* Les premières estimations annoncent une récolte d'exception, comparable à 2018, avec une surface totale toutefois inférieure de 140 ha. Après retraits et pertes liées aux viroses, les surfaces PER et bio affichent des rendements similaires : 18 t/ha. La production globale attendue se situe à un peu plus de 25'000 t.

Face à cette récolte généreuse, des excédents sont probables. Malgré les discussions menées, 5'000 t seront importées via le contingent tarifaire, entraînant environ 3'000 t d'invendus de plants certifiés.

*Autres espèces :* Les résultats sont contrastés pour les semences fourragères. Les conditions météo ont limité les fenêtres de travail. Les rendements sont globalement corrects mais la qualité encore incertaine. Les triages sont en cours. La récolte de semences de maïs est excellente et figure parmi les meilleures de ces dernières années. Les rendements sur la Côte sont bons mais un peu moins dans le Rheintal. La récolte de soja est aussi réjouissante. Cependant une partie des lots sera perdue en raison d'une faible faculté germinative. Point positif : absence de phomopsis sur la récolte 2025.

C'est avec regret que le comité de swisssem a pris acte de la démission de son président Lukas de Rougemont. Pour lui succéder au comité, les délégués ont élu Jürg Hess, producteur de semences et plants à Dürrenroth, membre du CA de SEMAG.

Thomas Ritz, producteur de semences et plants à Biezwil et membre du comité de swisssem depuis 2018 reprend la présidence.

Dario Fossati et Thomas Hebeisen, tous deux fraîchement retraités d'Agroscope, ont été nommés membres d'honneur en remerciement pour leur travail en faveur de la branche semencière